

Encuesta revela que usuarios de buses prefieren la tarifa única

El Viceministro de Planificación, Lic. Ernesto Altschul, informó a EL MUNDO acerca de una encuesta realizada entre 300 usuarios del transporte público urbano, con resultados favorables a una tarifa única de cambio del sistema diferenciado actual.

Gobierno eliminará trabas para cotizantes de viviendas

San Salvador, agosto 30 de 1989 (SISAL).- El Gobierno eliminará las trabas que impiden llegar a ser propietarios de vivienda, a muchos cotizantes de bajos ingresos, según lo manifestó el Presidente de la República, Lic. Alfredo Cristiani.

El mandatario se refirió, específicamente, al caso de millares de personas de ingresos mínimos, de salario mínimo, que cotizan, por ley, en el Fondo Social para la Vivienda, con la esperanza de que algún día van a obtener el crédito necesario para poder adquirir su casa de habitación.

Este sueño, por lo general, no se realiza debido a que quienes tienen ingresos mínimos, no logran obtener el crédito, porque carecen de capacidad de pago. En primer lugar, no pueden pagar la prima, y en segundo lugar, porque la cuota que les tocaría pagar es demasiado alta.

Aquí vemos cómo opera la regresividad —señaló el Presidente Cristiani—. Estas personas, que son la mayoría que cotiza al Fondo Social para la Vivienda, aportan dinero que es utilizado por aquellos que tienen más recursos, mayores ingresos, y sí pueden hacer uso de esos fondos y de esos créditos.

"Eso debemos de eliminarlo ya", —subrayó el Presidente de la República, y agregó—: "Debemos de, a nivel de Gobierno, y a nivel de todos aquellos que algo tenemos, sentirnos solidarios con aquellos pobres que están siendo parte de esa extrema pobreza. Y aquí queremos nuevamente introducir, y no solamente introducir, sino enfatizar lo que se necesita en nuestra patria: una tremenda dosis de solidaridad".

Insistiendo sobre el tema de la solidaridad necesaria, el mandatario expresó lo siguiente:

"Aquellos que tengamos algo, pensemos que es más justo que le ayudemos al que tiene menos y, especialmente, al que no tiene posibilidad de adquirir o de obtener algo, esa es responsabilidad de todos los salvadoreños. Y nuestro gobierno quiere dar ese ejemplo. El ejemplo de que debemos trabajar para las personas con menos recursos económicos".

Maratón artística a favor de campaña de desparasitación

Los Clubes de Leones de El Salvador anuncian su próximo "Maratón Artístico" a realizarse el sábado 9 de septiembre, de las 9:00 a.m. a las 11:00 a.m., en el Cine Presidente, evento que servirá para recaudar fondos para impulsar la "Cruzada Nacional de Desparasitación". Artistas nacionales de prestigio participarán en dicha Maratón, expresa el boletín de dicha entidad.

Entre los artistas que han confirmado su participación están: Los Cómicos, Chirajito, Chipilín, Aniceto Porsisoco, Chilango, Primo Chomo, Pronitú y Pizarrián; los magos Ball, Merlin, Edu, Adino y Buchi; los cantantes Gustavo Montes, Arturo Interiano, Memo Murillo, Lila Jovel, Roberto Ticas, Jorge Alberto Ramírez.

Así también los grupos musicales Sonora Explosiva, de Lito Paredes;

de pasajeros, el sistema diferenciado, y por esa razón trata de encontrar una fórmula que concilie los intereses del usuario y del transportista, en forma equitativa y con vistas a la solución del problema.

Para conocer aspectos de la situación se elaboró un cuestionario por medio del cual se consultó a 300 usuarios, en torno a cómo actúan los empresarios al prestar el servicio. Las

preguntas fueron, con sus resultados, las siguientes:

- 1) Cobran demasiado/es excesivo, 79; 2) Se aprovechan en el cobro del pasaje/abusan, 31; 3) Preguntan a cada momento a dónde va, 20; 4) Perjudica el presupuesto familiar, 19; 5) Cobran mucho aun en recorridos cortos, 17; 6) Mal trato de motoristas y cobradores, 15; 7) Falta de información/no se sabe cuánto hay que pagar, 12; 8) Cuando paga con billete le cobran más, 11; 9) Ha sido un aumento desmedido, 10; 10) Ha provocado confusión, 10; 11) El servicio siempre es malo, 7; 12) Los salarios no alcanzan, 6; 13) Y no le ha causado molestias, 75.

El cuestionario se redujo a dos preguntas fundamentales: 1) Qué prefiere usted: la tarifa diferenciada vigente, o una tarifa única de 45 centavos. La respuesta fue en favor de la tarifa diferenciada, 74

y por la tarifa única de 45 centavos, 226.

Explicó el funcionario

que se estaba preparando de un entendimiento con una nueva encuesta y los empresarios, a una vez quizás pueda llegar, a nivel tarifa única de 40 centavos.



SEGURIDAD INFLEXIBLE. El Cnel. Francisco Elena Fuentes, Comandante de la Primera Brigada de Infantería, de esta capital, informó ayer en el Estado Mayor, que las organizaciones como UNOC, UNTS y otras pueden unificar sus masas, pero que se abstengan de abusar de ese beneficio que les concede el proceso de democratización en el país, porque la Fuerza Armada será inflexible dando seguridad al pueblo salvadoreño.

Jefe militar informa de resultados de plan de seguridad en la capital

El plan de seguridad general que la Fuerza Armada está desarrollando en el área metropolitana de San Salvador, arroja en 3 meses de ejecución un

total de 35.000 vehículos registrados, 22 que fueron recuperados, 50 que circulaban con documentación falsa y 20 encontrados abandonados, dijo el Cnel.

Francisco Elena Fuentes, Jefe de la Primera Brigada de Infantería.

Señaló que, además, los cateos y descubrimiento de depósitos de armas de la guerrilla urbana, también ha tenido un notable éxito por medio de una acción conjunta con los Cuerpos de Seguridad, particularmente en el Norte de la capital. Elena Fuentes, al iniciar una conferencia de prensa, ayer, en el auditorio del Estado Mayor Conjunto, presentó un informe estadístico de todo lo actuado por la Primera Brigada, detallando el decomiso de importantes cantidades de armas de todo tipo y calibre, municiones, materiales para fabricar explosivos, y otros pertechos más. Explicó que la mayoría de esas acciones fueron realizadas por la Brigada a su mando, atendiendo informaciones de ciudadanos y otras como resultado de la actividad de la Inteligencia Militar y sus medios de información.

Dijo que el accionar de la subversión urbana, especialmente en San Salvador, ha tenido notable incremento en los últimos 3 meses y que también se ha destacado la capacidad estratégica y profesional de la Fuerza Armada y Cuerpos de Seguridad en el combate de los extremistas. Expresó que la guerrilla urbana "no atina en la realización de operativos de destrucción de la infraestructura de CEL, CAESS, ANTEL y del transporte colectivo, no como parte de una acción

que pudiera identificarse como militar, sino más bien con el afán de obtener notoriedad, de ser noticia, especialmente a nivel internacional, "aun cuando comentan actividades reprochables como la destrucción de un bus y el asesinato de su propietario".

También, respondiendo a preguntas, dijo que la unificación de fuerzas de organizaciones como la UNOC, UNTS y otras, es el resultado de la vivencia de un proceso democrático en El Salvador, y agregó que "lo censurable, condenable ilegal es, cuando esas fuerzas se unifican para crear problemas sociales, y eso no es permitido".

CASO RICARDONE

En relación al estudiante del Instituto Ricaldone, que murió en un hecho en el que se involucra a un soldado, dijo que hay testimonio de que la víctima dio un empujón al soldado que reaccionó disparándole, creyendo que se trataba de un ataque. En todo caso, explicó, el Alto Mando ha ordenado una investigación.

Terminó el Cnel. Elena Fuentes informando que la Primera Brigada de Infantería además de las acciones militares de contrainsurgencia, participa en programas de desarrollo social con las alcaldías, CONARA y organismos estatales, a fin de ir impulsando la reconstrucción nacional y la reactivación económica.

PROMISAM beneficia a 255 microempresarios de Oriente

La Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social, FUSADES, informa que a menos de un año de existencia del Programa de Promoción a la Microempresa de San Miguel (PROMISAM), 255 microempresarios se han beneficiado con capacitación que facilita la eficiencia y efectividad de sus empresas. Agrega que se ha concedido financiamiento a más del 50 por ciento de los capacitados, ascendiendo el monto total de créditos, dice, a más de 500 mil colones.

Recientemente, 30 empresarios miguelenses apoyados por la Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y

Social (FUSADES), a través de PROMISAM, concluyeron el curso de capacitación que en materia de Administración, Contabilidad, Costos y Mercado se imparten en esa ciudad. Esta capacitación previa es requisito para optar al financiamiento respectivo, dicen los informantes.

APOYO INTEGRAL

"Al apoyar en forma integral a la microempresa de San Miguel, FUSADES favorece la generación de nuevas empresas y empleos, impulsando de esta manera el desarrollo económico y social que permite mejorar las condiciones de vida del salvadoreño dentro de un sistema de libertades individuales", añaden.

Premio al Trabajador Automotriz

Con motivo de la celebración del "Día del Trabajador Automotriz", "Auto Mundo" comunica que institucionalizará premios anuales para estimular el mejoramiento profesional del trabajador automotriz, según informan voceros de la empresa.

Anteriormente, dicen, instituciones como "PROPEMI" y "FEPAPE" entre otras han desarrollado seminarios de capacitación para este sector activo de la economía con el objetivo de mejorar la calidad profesional de sus servicios.

Estos premios, de "Auto Mundo" para el trabajador automotriz, dará un fuerte impulso a la superación técnica y profesional de las diferentes especialidades, agregan.